

PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN ELCHE: Número suelto 10 cts. Un mes, 25 cts.

RESTO DE ESPAÑA: Trimestre, 1'00 ptas.

EXTRANJERO: Trimestre, 1'25 ptas.

Paquete de 30 ejemplares, 2'00 pesetas

REDACCION Y ADMINISTRACION

Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa, 5)

Defensor de los intereses proletarios, órgano del Sindicato de la Alpargata

¡Proletarios de todos los países, uníos!

El Obrero

Aparece quincenalmente



Toda la correspondencia al Director



No se devuelven los originales

1.º Mayo 1926

Cumpliendo el acuerdo del importante Congreso Socialista celebrado en París en 1889, el proletariado de todas las naciones se levanta en este día tan glorioso, para elevar a los Poderes Constituidos las conclusiones, conclusiones que encierran sus justos anhelos, sus humanas aspiraciones.

Entre las diferentes e importantísimas reclamaciones que este año hace la clase trabajadora al poder público, figuran las siguientes: Que se vele por el exacto cumplimiento de la legislación social y especialmente, de la jornada de 8 horas, a cuyo efecto deberá consignarse en los presupuestos la cantidad necesaria para nombrar el número de inspectores precisos; que se promulgue una ley de Control sindical en las industrias; que [por ningún motivo, España deje de figurar en la Sociedad de Naciones y que para garantizar mejor la paz mundial procure se democratice dicha institución según propone la Federación Sindical Internacional.

Estas son, entre otras, las peticiones que las Sociedades Obreras y Socialistas españoles, dirijen hoy al Gobierno.

¿Serán atendidas las legítimas aspiraciones de este factor tan valioso como es la clase obrera organizada? No queremos y no debemos meter-



VICENTE BARRIO

Antiguo Secretario de la Unión General de Trabajadores, y, actualmente, Tesorero de dicho organismo.

El camarada Barrio, es conocido y estimado del proletariado español, por su actuación honrada e inteligente en el movimiento obrero nacional.

Los trabajadores ilicitanos, guardamos gratos recuerdos de este distinguido compañero que ha llegado a la edad avanzada defendiendo denodadamente la causa de los oprimidos.

Barrio fué el que en 1903, paso término a la célebre huelga de los costureros, interviniendo también después en todas las luchas grandes que hemos sostenido con la patronal ilicitanana.

Hoy, los obreros organizados de Elche, mandamos la más cordial salutación a este viejecito querido, con el cual tenemos contraída una deuda de gratitud que jamás podrá ser extinguida completamente.

nos en consideraciones de esta naturaleza. Solamente deseamos significar, que no se puede medir la importancia del 1.º de Mayo de 1926, por los actos que el proletariado pueda realizar hoy públicamente.

Nosotros que venimos celebrando la fiesta del Trabajo desde su fundación, y hemos notado llenos de natural regocijo, los progresos majestuosos que la misma ha hecho de un año a otro, no medimos la importancia del 1.º de Mayo de 1926, por la celebración de dichos actos. No; no podemos medirla de esa forma y no la medimos. ¿Por qué no medimos así la importancia de la fiesta? No es necesario decirlo, por que todo el pueblo lo sabe.

Lo que podemos decir y decimos, es que las fuerzas proletarias, avanzan; avanzan, y no hay nada ni nadie que las detengan; van triunfalmente hacia la conquista de otra organización social donde no sea posible la explotación del hombre por el hombre.

En el célebre Congreso Socialista de 1889, se dijo: «Que en el día 1.º de Mayo, las máquinas dejen de mover sus brazos de hierro; que la tierra no sea rasgada por ninguna herramienta; que los talleres queden desiertos; que en este día, todos se entreguen al descanso, al estudio, a la reconciliación.»

Esa fué la consigna que en dicho Congreso, se le señaló al proletariado de todos los países; consigna, que cada año es cumplida por todos con mas entereza, con más fé, con más voluntad y con más convicción. Esto es, lo esencial; lo más importante del día que estamos celebrando.

Por eso hoy, apesar de todos los pesares podemos levantarnos y decir: «Trabajadores, seguid marchando; seguid en busca de un mundo nuevo; mundo, que sea generoso, bueno e inteligente, donde no se conozca el dolor, la miseria ni la ingratitude.»

¡Viva el 1.º de Mayo!

A VUELA PLUMA DE MUTUALISMO

Por el largo tiempo que llevan funcionando las sociedades de socorro mútuo «Círculo Obrero Illicitano» y «La Unión Femenina» conocen los trabajadores acogidos a estas dos mutualidades las atenciones que les prestan cuando sus fuerzas desfallecen por cruel dolencia y no pueden dedicarlas a la obra de la producción donde adquieren el salario con que poder satisfacer las necesidades de su hogar, pero por muy bien que la práctica de una larga vida societaria les haya enseñado a conocer los beneficios que el mútuo socorro les reporta, yo creo que no se han dado cuenta exacta de su importancia, toda vez que no les prestan la atención que merecen, ni corresponden a ellas con la diligencia debida.

Si así no fuera, estoy bien seguro que, salvo casos excepcionales, no habría socios o asociadas, que dejaran de satisfacer debidamente sus cuotas, produciendo su demora en el pago, un déficit en talones por cobrar que dificulta enormemente el desenvolvimiento económico-administrativo de las aludidas sociedades, y hasta impide que estas puedan pensar en introducir mejoras tendientes a atenuar los sinsabores que sufren las familias proletarias cuando alguno de los suyos es víctima de algún padecimiento. Y es por eso, porque no se han dado cuenta exacta de los bienes que les prodigan estas benéficas instituciones en los casos citados.

Contribuye cada asociado al pro común con VEINTE Y CINCO céntimos de peseta semanales, que representan un total de TRECE anuales, y esta pequeña cantidad les dá derecho a un socorro diario de la categoría que corresponda a su dolencia; asistencia médica y de Practicante en cirugía menor. Los afiliados a «Círculo Obrero», a frecuentar su local, espléndido e higiénico, y a disfrutar de su espacioso salón lectura; y las asociadas a «La Unión Femenina» a percibir una cantidad en sus alumbramientos, que puede variar según las fuerzas económicas de que disponga la sociedad, a más de servirlos gratis los medicamentos y material que se necesite emplear en sus curaciones de cirugía menor.

Comparando este beneficio con la exitosa cantidad que se abona para adquirir

derecho a él, se ve claramente la labor provechosa que realizan estas instituciones, a las que los trabajadores debieran dedicarles mayor atención ingresando en ellas y cooperando desinteresadamente a su engrandecimiento.

Cualquier obrero, pertenezca o no a ellas, puede observar que con sufrir un simple Panadizo, tan frecuentes en esta población debido a la clase de Industria en que se emplea la generalidad del elemento trabajador, da ocasión para que un asociado obtenga un beneficio igual, en su valor, a la cuota que abona durante CUATRO años uniendo a la cantidad del socorro percibido, el valor corriente que importa la asistencia médica y el servicio de Practicantes que se le haya prestado durante su enfermedad, más el coste de medicamentos y material empleados en las curaciones que se le hayan efectuado.

Este caso puede servir de pauta para establecer infinidad de comparaciones según la dolencia que se tome por base para ellas, y se verá siempre que para afrontarla se tiene que hacer un gasto superior al que representa la cuota que abona un asociado en dos o más años.

Demostrados los beneficios que obtienen los trabajadores afiliados a estas mutualidades, no hay motivo que justifique el retraimiento de muchos a pertenecer a ellas, exponiéndoles su actitud a llegar a casos, verdaderamente tristes, que les obliga a implorar la caridad cuando alguno de los suyos se ve prostrado en el lecho del dolor.

No se concibe hayan proletarios que quieran vivir expuestos a pasar por el duro trance de tener que implorar caridad, pudiendo estar facilmente a cubierto de esta necesidad con solo asociarse debidamente. Además, que los trabajadores no contribuyen al remedio de esta desgracia con entusiasmo, porque saben que el infeliz necesitado, por quien se pide, es el único responsable de hallarse en aquella situación precaria, por su insolidaridad con sus compañeros de infortunio.

Debidamente analizados los conceptos que anteceden, muéstrase patente la necesidad que tienen los trabajadores de ejercer la acción mutualista para vivir prevenidos a todas las eventualidades que

EL OBRERO

se presenten en sus hogares cuando uno de sus familiares sufre de algún padecimiento y ha de ser atendido a expensas del salario de los demás. Para evitarse todo ese cúmulo de contrariedades que, para obviarlas, muchas veces les hace recurrir al préstamo, o a otros medios más repulsivos, deben acudir a los organismos mutuales para fortalecerlos con su cooperación y hacer posible que estos desarrollen su acción bienhechora en toda su integridad, estableciendo todos los auxilios que necesiten sus asociados en caso de enfermedad, inutilidad o defunción.

MASEOR

Elche 25 Abril 1926.

DESDE EL DESTIERRO

Cantad a la libertad

A los trabajadores de Elche, ante el 1.º de Mayo

El canto de la libertad, debe ser continuo si quereis que ésta, esté a la recíproca.

Pero nuestro canto, no debe ser ridículo, fingido ni forzado; debe ser noble, leal y propio de una naturalidad ligada a una convicción y a una conciencia de clase.

¿Que encontrareis obstáculos para no ridiculizar vuestro canto a la libertad?

Quien lo duda; es la voz, la que no tiene soltura, está aprisionada y tiranizada por una garganta.

Si ésta, tanto la garganta como la voz la amoldaseis al ejercicio diario del luchar por la educación de la misma, veriais como os hariais acreedores de una menos tiranía de garganta, y vuestro canto sería más provechoso para la libertad.

El inofensivo pajarillo, cuando aprisionado se encuentra en la jaula por el hombre que según circunstancias representa la razón de la fuerza, miradle, observable, como diariamente está aprendiendo el canto soñado por él; si su canto tiene la virtud y la fuerza de hacerse simpático de su opresor, logra salir de la jaula, y, cuando sus alas tienen ejercicio en el espacio, entona con más fuerza su canto a su propia libertad.

Supo conquistar su libertad, educando el canto para la misma.

Si por el contrario, el opresor, el dueño de la fuerza y de la jaula, es de mezcunos sentimientos y no le hace honor a la sensibilidad humana, no por eso, cesa el canto a la libertad: «la verdad está en marcha y nadie la detendrá», dice Emilio Zola.

¿Quereis vosotros libertad, trabajadores manuales e intelectuales?

Cantad a la misma; pero afinad vuestras voces y cuidad vuestras gargantas.

Para ello, tened soltura, fuerza de voluntad y espíritu de sacrificio, para aprender bien el canto que mejor honor pueda hacerle a la libertad deseada.

¿Donde se aprende? ¿Como?

Las academias para ello, están en el edificio del Socialismo.

Venid a él, y aprenderéis a cantar.

ANTONIO CAÑIZARES

Grao-Valencia Abril de 1926.



ANTONIO CAÑIZARES

Ex-Director de nuestro querido semanario «Trabajo», ex-concejal socialista e infatigable defensor de la causa de los desheredados, que se encuentra en Valencia sufriendo destierro.

Cañizares; hombre bueno, humilde, desconocedor de todo lo que signifique odio, tuvo que marcharse de Elche con su prole.

Antonio Cañizares, por su honradez, su integridad de carácter y por su voluntad en la defensa de los ideales, se conquistó la antipatía de mucha gente. Y por todas estas virtudes, nosotros le queremos y le admiramos.

El presente número extraordinario de "EL OBRERO", se vende al precio de VEINTE CÉNTIMOS ejemplar.

Trabajadores illicitanos:
Propagad EL SOCIALISTA y EL OBRERO, que son vuestros defensores.

SOCIALISMO

El director de este quincenario con quien me une amistad íntima, a mas de la afinidad de ideal, me ha pedido amablemente unas cuartillas para el número de 1.º de Mayo en que hablaríamos de Socialismo

Teorizar acerca de este tema, es labor que corresponde a cerebros bien cultivados y mejor instruidos. Para los de abajo o sease para los que no pasaron de conocer mas allá de las primeras letras, nos está vedado hablar de Socialismo porque apenas si llegamos a comprender la grandiosidad de este ideal.

Socialismo, es amor; es bondad; es justicia, es belleza, es arte. Es en suma el mínimum del esfuerzo, por el máximun de bienestar.

Con la implantación del Socialismo, acabarán las desigualdades sociales y con ellas, la explotación del hombre por el hombre, borrando los odios que crea el Capitalismo y que son la causa del males-tar social.

Con la implantación del socialismo, se acabarán las guerras, ese monstruo que azota a la humanidad, pudiendo dedicarse las inteligencias que están hoy al servicio de aquella causa tan inhumana, a la obra de la producción util que será la que redimirá al mundo implantando la sociedad de la justicia y del amor.

Con la implantación del socialismo, se borrará toda diferencia de casta y lo que hoy es un semillero de odios y rencores será entonces una sola familia honrada y laboriosa en la que por no carecer de nada, sus aspiraciones serán de Amor, de Paz y de Fraternidad.

FRANCISCO GARCIA

Elche 18-4-926

Leer y propegar la prensa socialista es deber inexcusable de todo obrero consciente.

El hombre y la lucha por la existencia

Abramos por un momento el libro de la historia y veremos siempre, en todo momento, al hombre, luchando con todo y contra todos, para procurarse, no solamente los medios necesarios para llenar sus necesidades físicas, sino también, y con mucho más ahinco, en ciertas ocasiones, para satisfacer cuanto al espíritu apetece.

Así vemos, que el hombre primitivo aguzando su inteligencia, sabe proporcionarse medios de defensa para luchar contra las inclemencias de la Naturaleza y contra la actitud agresiva de las fieras que por todas partes le acorralaban.

Más tarde cuando ya tiene perfecto conocimiento de sí mismo, se ve obligado a cambiar su sistema de lucha, porque un nuevo enemigo, mucho más temible que los anteriores, le cierra el paso en su marcha progresiva: es el hombre, el mismo que con él luchó para dejar libre de obstáculos el camino de la vida, ahora le cierra el paso y le somete a un yugo tiránico y déspota, cual es la esclavitud.

Entáblase una lucha fratricida entre los dos bandos formados por el hombre: uno, que representa la opresión y la tiranía, la explotación del hombre por el hombre; otro, que mantiene un ideal de emancipación de la humanidad. Caen unos hombres, levántanse otros; finen unas luchas, sucedense otras, y en todas ellas se nos muestra cómo ejemplo claro y elocuente, que el hombre verdadero, el que representa un ideal de justicia, sigue victorioso, arrollando cuanto se le opone a su paso y decidido a llegar a la meta de sus aspiraciones, mientras que el otro, el representante de la opresión tiene que ir cediendo poco a poco, paso a paso, aquello de que tan injustamente se había apoderado.

Y hoy al cabo de más de veinte siglos de lucha, continúa ésta, quizás más encarnizada que tiempo atrás, porque los representantes de los privilegios viendo desmoronarse el pedestal de la tiranía, arremeten con encarnizado ímpetu contra los que representan el verdadero ideal de la humanidad y tratan de destruirlos.

Pero es ya tarde; el verdadero hombre, que es hoy la clase trabajadora, tiene echadas raíces muy hondas en sus

organizaciones y nadie puede destruirlas.

Está perfectamente capacitada y sabe que ha de luchar para poder vivir. Cada día hace una pequeña conquista y tal vez no esté lejano el día en que pueda decir a la humanidad entera: «Cesó la lucha del hombre contra el hombre. Todos somos hermanos y unidos en amoroso abrazo hemos de procurarnos los medios propios para subsistir. Trabajemos todos, que el trabajo es fuente inagotable de riqueza y proporciona la felicidad que todos anhelamos».

Trabajemos por consiguiente todos los hombres en el sentido que nos traza este ideal y así aceleraremos la marcha progresiva de la humanidad.

JUAN HERNANDEZ

Con motivo de la Fiesta

Está también definido el carácter y lo que representa nuestra fiesta por muchos e ilustres escritores que con el esfuerzo de su preciosa inteligencia glorificaron nuestro campo, que todo lo que nosotros dijéramos acerca de ella sería sencillamente repetir sus justas apreciaciones.

Es muy cierto que una parte numerosa de trabajadores están necesitados de que se les recuerde el significado de la misma, para que aprendan a dirigir y ajustar sus actos a su exacto valor espiritual, y comprendan que sintetiza todo un glorioso reinado de justicia, en donde la desigualdad de clase quede desterrada para que cese el actual privilegio que divide a los hombres en oprimidos y opresores, base de la presente sociedad burguesa.

La pujanza que revista su conmemoración, estará siempre en razón directa con la firmeza que tengan las agrupaciones de trabajadores que la organicen. En su consistencia moral, colectiva e individual.

Bien poca cosa representaría para la clase burguesa, a quien precisa demostrar lo que es y lo que vale la clase trabajadora, si la conmemoración de este día obedeciera únicamente al entusiasmo momentáneo del núcleo proletario de un pueblo desprovisto de toda idealidad. Que no cimentara sus aspiraciones en una organización seria y bien ordenada.

Poca o ninguna efectividad tendrían sus peticiones mientras no fueran avaladas por una organización potente que deje sentir su peso en las esferas gobernantes. Que demuestren ser un factor estimable para las energías del país. Así es como la clase proletaria podrá llegar a conseguir las reivindicaciones que en justicia le corresponden.

Con una organización bien cimentada y bien dirigida, factores estos que en sí representan ya organización fuerte, pues es sabido que la fuerza de una colectividad no reside en el número mas o menos crecido de individuos que la integren, si no en su capacidad, en el valor moral que estos mismos individuos muestren, es como puede llegarse fácilmente al logro de las aspiraciones proletarias.

Hoy, nuestras colectividades—las que están domiciliadas en Círculo Obrero—ofrecen un aspecto sublime de austera seriedad en todas las manifestaciones de su vida exterior, igual que las relativas a su desenvolvimiento interno. Orientación hermosa que es garantía de una labor fructífera en beneficio de los intereses de sus afiliados. Falta que los trabajadores, sepan corresponder a ella dignamente.

Para hacerlo, es indispensable que procuren nutrir las filas de las sociedades de su profesión, ingresando en ellas sin dilación, a fin de llegar pronto a obtener una organización vigorosa que, bien encauzada y sin separarse de los fines que son su esencia, pueda mejorar la situación económica de sus afiliados, dignificando su personalidad de clase, tan decayida en los presentes momentos por su abandono y dejadez.

Que este día solemne, día de meditación y de recogimiento, en que los trabajadores concientes rendimos tributo a la fraternidad humana, nos sirva de estímulo para hacernos comprender el deber que tenemos de cooperar desinteresadamente por el engrandecimiento de los ideales redentores que han de poner término a las injusticias sociales que padecemos.

ALFREDO DE LARA

EL OBRERO

EN MARCHA

Ya ha llegado otro 1.º de Mayo: de este a los celebrados en los últimos años del pasado siglo hay una diferencia enorme; ¡cuantas mejoras ha alcanzado la clase trabajadora que en aquella fecha eran un sueño! De aquí a mediados del siglo actual ¿seguirá la escala ascendente iniciada entonces? No cabe duda; la fiesta de hoy no es solamente de los trabajadores, lo es también de todos los que sienten anhelos de libertad y justicia y laboran por mejorar la condición espiritual y material del hombre.

Esta fiesta, no debe ser para el trabajador como una más de las muchas que en todo el año se celebran; además de la paralización de la faena diaria, debe ser este día para revisar los avances obtenidos durante el año, y trazar el camino para superarlos en el tiempo venidero. En ocasiones los resultados son inferiores a los que se lograron en otros tiempos y mezquinos comparados con la labor efectuada por los guías del proletariado; mas aunque estos hechos dejen el alma dolorida a todo hombre que sienta vivamente las ideas redentoras, hay que desechar el pesimismo y continuar la obra comenzada.

Si en el camino se encuentran obstáculos insuperables hay que proceder con calma, conviene dar un rodeo y buscar otras sendas, todo antes que estancarse o pretender derribar una muralla con tiros de fusil. Avanzar, avanzar aunque sea lentamente, que si hoy es escaso el trayecto recorrido, mañana será más extenso; el progreso de la humanidad tiene periodos en los que defiere su marcha y se eclipsa en virtud de circunstancias anormales, pero pasadas estas, vuelve el hombre a la tendencia de perfeccionarse y mejorar al mundo.

Mas no todos los hombres sienten tales anhelos; en los núcleos de las sociedades obreras los hay indiferentes y apáticos, exaltados y discolos que dificultan la elevación del conjunto; pero los que causan más daño son los que van a engrosar las filas llevados por la casualidad, como materias de aluvión, los que carecen de voluntad propia y cambian de ideas con más facilidad que de traje. Esta clase de gente posee unos ideales tan acomodaticios, que hoy no bautizan a sus hijos y lo proclaman como una valentía, y mañana por contra

amistad con personas de más alto rango social, pisotean sus actos anteriores y entonan el yo pequé.

Nosotros respetamos todas las creencias si son sostenidas con buena fé y sin ningún fin pàrticular, pero evitamos el contacto con los que comercian con sus ideas, cambian de postura como una veleta, y tienen por lema lo de «al son que me tocan bailo».

Obrero, por humilde que sea tu condición, si luchas con fé sin desertar de las filas del ejército trabajador, al declinar tu vida, si interrogas a tu conciencia, ésta te dirá que puedes estar orgulloso de tu obra, pues has cumplido valientemente con tu deber.

MARGARA

Elche, 1926

El Socialismo y la educación del niño

“El niño de hoy es el hombre de mañana”

Haced que los niños cuando lleguen a la edad escolar asistan a las escuelas; seguid que permanezcan en ellas hasta que aquella termine; lograd que los directores de las mismas estén capacitados para la alta misión de educar y en poco tiempo habréis elevado la nación al mismo nivel de las que forman la vanguardia del ejército cultural.

El 55 por ciento de los españoles son analfabetos y el complemento, gran parte de él, lee lo que está escrito; un pueblo en estas condiciones no puede avanzar mucho, su paso será tardo, y los beneficios que alcance, la riqueza que cree, habrá costado a sus impulsores inapreciables esfuerzos, pues nada tan doloroso, que más enfrie el alma, que más dolor cause al corazón, que la indiferencia demostrada por una multitud insensible, ante lo que ha de servir para su bienestar.

El Socialismo lleva en su programa esa santa palabra «Educación» porque ve que sin ella no puede haber verdadero progreso, porque considera que sin llevarla como símbolo, todos los intentos de regeneración serán nulos, porque reconoce que a mayor educación, corresponde mayor grado de inteligencia y a mayor inteligencia, más iniciativas para buscar medios con que llegar al fin que todos anhelamos, la felicidad, pero felicidad colectiva, la que los socialistas consideramos como verdadera.

Luchad para que los niños al alcanzar la adolescencia hayan adquirido los conocimientos necesarios para poder penetrar dignamente en la Sociedad que les espera, procurad por todos los medios que al asomarse a la vida de relación no encuentren nada distinto de lo que llevan grabado en su casi incipiente cerebro, esforzaos porque la obe-

diciencia sea la compañera inseparable en todas sus acciones y habréis constituido un ejército formidable, una muchedumbre libre, (no es paradoja: de niños obedientes se forman hombres libres) capaz de transformar el mundo en beneficio de la Humanidad; habréis preparado un pueblo consciente que mantendrá con firmeza los bienes que goza arrancados a la Naturaleza por sus antecesores y buscará con afán otros hasta conseguir llenar el recipiente que embargará de alegría a los humanos.

Solo cuando veais en los niños, no los niños que os alegran con sus juegos u os atormentan con sus travesuras, sino los niños—hombres, los hombres del mañana, entonces procuraréis mantenerlos el tiempo debido en los centros de educación, porque habréis descubierto el mal que hacíais al apartarlos de ellos cuando más necesitaban de sus enseñanzas; entonces pensaréis que vuestra conducta era suicida al dedicarles a ocupaciones impropias de su edad creyendo que sus organismos se beneficiaban con ello; solo entonces os apartaréis del error viendo que con vuestra decisión impedirais que la generación que os precede sea robusta, sana, inteligente y por consecuencia con voluntad, energía, conocimiento para dar el fruto que deseamos.

Y por último, cuando hayáis hecho descender ese 55 por ciento al mínimo, existirá verdadera relación entre la categoría nacional y sus elevadas montañas; los éxitos que nos acercan a las naciones de primer orden, no serán pasajeros; la huella que aquellos dejen no la cubrirá el polvo de la inactividad, quedará marcada, más reluciente cada vez.

JOSE SERRANO

EL OBRERO

Pinchazos
Cantares

Esbelta Samaritana:
Escucha tenue momento.
Tú que extinguiste la sed
a Jesús del Nazareno.

Héme ante tí suplicando
que a este mahometano pueblo
no lo olvides. Ten piedad
porque es honrado. Muy bueno.

Dirige tus negros ojos
y tu cantarito estético.
Concédele este favor
a un illicitano viejo.

La sed es amarga, hermosa.
Dad de beber al sediento
ya que ante nuestros clamores
se burlaron los Gobiernos.

S. FERRANDEZ

Para los Albañiles

Nuestro deber

Frecuentemente oímos decir a muchos de nuestros compañeros, cuando el comité nos convoca a una junta general; «para que quiero ir; siempre se dice lo mismo, si se tuviera que hacer algo».

Hay muchísimos de estos obreros que las sociedades de resistencia, solo las conciben «cuando se tiene que hacer algo», es decir, cuando hay que reclamar del patrono más retribución en el jornal o menos horas de trabajo.

Y esto no deja de ser un completo desconocimiento del por que y para que fueron creados estos organismos de resistencia.

«No solo de pan vive el hombre» se ha dicho y no deja de ser una verdad aplastante.

No ha de gozar solo el obrero de un jornal que mitigue las necesidades del hogar, ha de proporcionarse un grado de cultura relativo, que hasta hoy no ha querido darle la sociedad presente.

Y es un problema sabido por demás. Hasta que impere otra sociedad, más en armonía, que se tenga más consideración al que es el factor principal de la producción, el obrero debe, por medio de la confraternización de los de su clase, ir adquiriendo conocimientos que no está dotado.

Las asambleas en los sindicatos son provechosas, por que los compañeros se van acostumbrando, a medida que van oyendo a compañeros que conocen algo más, la verdadera táctica a seguir para en caso de tener que luchar contra el patrono, hacerlo con posible éxito de triunfo. Se puede afirmar que son las academias donde aprendemos a ser buenos luchadores.

Los obreros les hace falta capacitarse en sumo grado; la burguesía ve que paso a paso vamos escalonando la cúspide de nuestra redención y se apresta a desbaratar la táctica obrera y para conseguirlo se vale de la astucia, ora engañando a los más débiles, ora comprando a los que están constituidos de manera vendible.

Nuestro deber es acudir a las asambleas, a más de adiestrarnos en lo que son las sociedades nos enteramos de la marcha que siguen las mismas.

Reafirmemos nuestra fé en nuestro baluarte, que es nuestra organización y si hoy formamos un pequeño sector, mañana podremos sumarnos a otras falanges y unidos todos ir allanando el camino que nos ha de conducir a la meta de nuestras justas aspiraciones.

El 1.º de Mayo es día dedicado a la confraternización de los explotados; aprovechémosle nosotros para pensar en ello, e ir limando todos nuestros defectos y perdonar las faltas que tengamos para dedicarnos de pleno a el logro de nuestra emancipación.

Podrá tener el hombre algunos defectos, pero si la idea que defiende es justa, se podrá atacar al hombre, pero no a la idea que puede ser la encarnación de la liberación de la humanidad.

Digamos todos al unisono en este día.

¡Viva nuestra unión completa!
¡Viva el 1.º de Mayo!

M. A.

LA CONSIGNA

Todo obrero, al ingresar en las filas societarias, debe cumplir la siguiente consigna:

Si tuviera algún vicio, despojarse de él. Instruirse lo más que pueda. No abandonar nunca la organización.

Intervenir reflexivamente en los asuntos de ésta y cumplir con fidelidad sus acuerdos. Practicar la solidaridad, no sólo con los individuos de su profesión, sino con todos los explotados. Y luchar sin fanfarronería, pero con gran entereza, tanto por el mejoramiento de todas las condiciones en que viven los proletarios, como por su redención, aboliendo el régimen patronal. Quienes así cumplan serán excelsos soldados de la causa del Trabajo.

PABLO IGLESIAS

Esta Revista ha sido
sometida a la previa
censura.

Este 1.º de Mayo

Cada año que pasa en la historia del proletariado militante, se nota que sus fuerzas y su capacidad aumentan de una manera progresivamente geométrica.

De año en año, las fuerzas socialistas, se van apoderando de gobiernos burgueses, e influyendo de una manera decisiva en la política de sus respectivas naciones, como sucede en los países del Norte de Europa.

La fuerza socialista y obrera es ya tan considerable, que nos hace pensar ya con seriedad, en un porvenir halagüeño, más cercano de lo que parece, con el triunfo definitivo del socialismo, y por lo mismo de la emancipación humana.

Las fuerzas obreras organizadas, que llevan la táctica socialista, aumentan considerablemente, y van consiguiendo mejoras económicas, de tan gran transcendencia social como la jornada legal de ocho horas, cuya mejora está establecida en casi todos los países, discutida y contrastada por la Oficina Internacional del Trabajo, y hasta encuestada, a petición de la burguesía, con cierta intención. Pero que de dicha encuesta llevada a cabo en cinco años, ha resultado que con la jornada de ocho horas, aumenta la producción, disminuye el alcoholismo, y mejora económica y socialmente la gran familia obrera.

Otra mejora que ya tienen en algunos países, y que es necesario se consiga de un modo general, es el Control Obrero.

Estas dos grandes conquistas económicas-sociales, harán que el obrero esté cada año en mejores condiciones de capacidad para encargarse definitivamente de regir los destinos del mundo.

Por eso, el Manifiesto de la Federación Sindical Internacional dirigido a los trabajadores del mundo, les estimula a conseguir de sus respectivos gobiernos estas dos más importantes mejoras: La jornada legal de 8 horas, y el Control Obrero. Y como petición político-social, la *verdadera paz mundial*.

¡Adelante, pues! Obreros organizados y socialistas. Hoy a conseguir de un modo absoluto estos tres puntos capitales; para mañana implantar el socialismo sobre base y segura, para bien de la Humanidad.

RAFAEL MARTINEZ

Torrelodones.

REMEMBRANZA

En la Fiesta del 1.º de Mayo

¡Se fué el «abuelo», mas quedó su Ideal!
 ¡Pudo la muerte arrebatár su vida;
 pero su imágen en mi mente erguida,
 repleta de virtud, bondades crea!
 ¡Su espíritu, los ámbitos flamea
 igual que el mismo Sol, y a su partida,
 un beso suele dar por despedida
 a todo lo que humano le rodea!
 ¡Seguid al Astro-Sol! ¡No haya más guerra!
 ¡Oremos esa Luz radiante y pura
 que tiñe de oro y grana nuestro suelo!
 ¿Quién sabe si al morir dejó la tierra
 volando de su humilde sepultura,
 y es él que hoy nos alumbra desde el cielo...?

A. LLORET MARTINEZ

VARIACIONES

¡Niño! ¡Interrogante del mañana! ¡Hombre en ciernes! cuando los años pasen, y tus músculos se fortalezcan, y tu cuerpo tenga el vigor de la juventud, y tu cerebro razone y piense.

¿Que serás? ¿Médico? ¿Ingeniero? ¿Músico? ¿Arquitecto? ¿Obrero? Escucha.

La Paz, el trabajo, el amor y la bondad inspiren tus actos. Ama la Paz, que es vida y armonía y conjunto de placeres.

Ama el trabajo, que fecundiza la vida, el amor, ley natural, a tus semejantes, la bondad, fuente de armonía.

El odio, crea enemistades, produce riñas, engendra guerras

El trabajo, el amor y la paz, son la salud de los hombres el bienestar de los pueblos, la alegría y la razón del vivir.

Rotura los campos, que a tu esfuerzo, brotarán las mieses, crecerán las flores, florecerán los árboles.

Construye edificios, donde acoger te y procurarte bienestar y comodidades.

Inventa máquinas que harán el trabajo menos duro y mas productivo.

Arranca a la ciencia el secreto que alivie las dolencias de tus semejantes.

Llega con tus melodías al corazón de los hombres y llena sus pensamientos de ideas nobles y generosas.

Ama la Paz, símbolo de todo lo justo, de todo lo bueno.

Odia el rencor, odia la guerra. Ama a tu patria y a la humanidad engrandeciéndola con tu trabajo, con tus inventos, con tu bondad.

¡Tu corazón, niño, es todavía puro y está limpio de maldades!

¡Ama la paz, niño! ¡Ama la paz!

C. V.

Alicante 21 4-926.

EL OBRERO

Problemas Sociales

La jornada de las ocho horas

La jornada legal de 8 horas es internacionalmente motivo de estudio de los grandes economistas, de los hombres de ciencia y hasta de los políticos más distinguidos del mundo. Tal es la importancia que reviste esta reivindicación obrera.

Y, porque reviste tanta importancia, es por lo que, si la clase patronal tuviera suficiente poder para meter el aguijón en la legislación social, la jornada de 8 horas no tendría efectividad en ningún país. Estos elementos, la han combatido y la están combatiendo furiosamente.

¿Que argumentos esgrimen para combatirla? Dicen que trabajando menos horas la producción se reduce; que las industrias se empobrecen y van a la ruina.

Está demostrado hasta la saciedad por las personalidades competentes en estos problemas, que con la implantación de la jornada de 8 horas aumenta la producción; que no es motivo para que ocurra ningún trastorno en la economía; que las industrias se desarrollan perfectamente y progresan más, mucho más, que las otras en donde las jornadas son interminables.

No causa por consiguiente ningún daño a las industrias la jornada de 8 horas, y en cambio produce un bien a cuantos trabajadores tienen la dicha de disfrutar de esta preciada conquista.

Sí, mucho es el bien que recibe la clase obrera con esta mejora, porque cuando un trabajador realiza una jornada larga, termina extenuado completamente, sin tener tiempo ni humor para poder leer con el fin de alcanzar algunos conocimientos, ni puede tampoco, consagrar unos instantes de convivencia amable con los hijos y esposa.

Mucha gente emplea el argumento de que la jornada corta causa daño de orden

espiritual a los obreros. Esta afirmación no puede ser más inexacta.

Según estadísticas, desde que se ha implantado la jornada de ocho horas, el alcoholismo ha disminuido en más de un 50 por ciento, pues los trabajadores no tienen que recurrir a él, para reponer las fuerzas perdidas.

Los obreros que disfrutan de la jornada van instruyéndose, capacitándose y en lugar de servir de instrumentos de fácil manejo para los políticos y patronos, son hombres concientes conocedores de sus deberes.

La jornada de 8 horas debemos defenderla con tesón, con valentía.

La mejor manera que existe para defenderla, es fortificar nuestras organizaciones, tanto obreras como socialistas, para hacer que patronos y autoridades respeten la legislación social.

En muchos pueblos, las leyes que benefician a los trabajadores son letra muerta porque no hay fuerza obrera organizada que imponga respeto a los que tienen la misión de cumplirlas.

Trabajando para que las organizaciones sean potentes, ajustándolas en todo a la táctica de la Unión General de Trabajadores y del Partido Socialista, habremos hecho grande labor por la implantación de la jornada de 8 horas, en todos los pueblos y en todas las industrias.

ISMAEL R. MARTINEZ
Elche, Abril 1926.

Teatro Llorente

Grandiosa y extraordinaria función
para hoy 1.º de Mayo de 1926

en la que tomarán parte las distinguidas primeras actrices

JOSEFINA SANCHEZ

de esta localidad, y la alicantina

MARUJA MARTINEZ

(PROGRAMA)

- 1.º Sinfonía
- 2.º Representación del hermoso drama trágico, en 5 actos y en prosa, original de D. Angel Guimerá, traducido al castellano por D. José Echegaray, eminente dramaturgo, gloria de la literatura española

TIERRA BAJA

- 3.º El sainete en un acto, original y en prosa de D. Antonio Ramos Martín,

LA AFICION

A las 10 (hora oficial)

Los que tengan localidades encargadas, deberán recogerlas hasta hoy a medio día; pasada dicha hora se dispondrá de ellas.

EL OBRERO

Ideal Room

Servido por elegantes señoritas

Vinos de marca
Licores de todas clases

ELCHE

Hojalateria y Calderería
DEL
Hijo de José Pelegrín
Barrio San Jerónimo, núm. 27

Gerónimo Soler Ruíz
Se compone y se vende toda clase
de medias y calcetines.
Teniente Ruiz, 25.—ELCHE

ESTÓMAGO E INTESTINOS

Curación radical con

GASTROVANADINA

Dr. Coquillat

—: ELIXIR :—

(FORMULA ACIDA)

Curación radical con
Cura la falta de acidez (hipoclorhidria), vómitos, diarreas y fermentaciones anormales
Frasco, 4 pesetas

—: POLVO :—

(FORMULA ALCALINA)

Cura el exceso de ácido (hiperclohidria), flatulencia, atonía gástrica y extrafluentes
Caja pequeña, 2 ptas. Grande, 3/50

Depósitos: PEREZ MARTIN Y COMPANIA, MARTIN Y DURAN;
FRANCISCO CASAS, MADRID.—CASA SEGALA, BARCELONA

Se vende en todas las farmacias.

Dentófilo Infalible

DEL

DOCTOR COQUILLAT

Este prodigioso polvo, hace reaparecer la baba, combate las indigestiones, diarreas, vómitos, accidentes convulsivos y lombrices.

Facilita la salida de los dientes y muelas, purga con suavidad curando las congestiones cerebrales, cólicos y demás accidentes de la dentición.

CAJA, 175 PESETAS

Reservado para la

Tintorería

Catalana

BAR CHICUELO
DE

Santiago Buigues

PLAZA DE ABASTOS

En este acreditado Bar se sirve café exquisito con gotas o con leche por diez céntimos

Aperitivos y anisados de las más acreditadas marcas.

Atención

En Cánovas del Castillo, 16, se hace un calzado, que en solidez y elegancia es de lo más esmerado. La economía, es sistema, pudiéndose convencer visitando e-ta su casa:
Francisco Ortega Soler

Kiosco «Los Cuatro Vientos»
de **RAFAEL PENALVA**

Paseo Princesa de Asturias

Aperitivos, Refrescos, Bocadillos
SE SIRVEN ALMUERZOS

Desde los más opulentos hasta los trabajadores, dicen que en «Los Cuatro vientos» hay riquísimos licores.

¡Alto ahí!

Gran surtido de cuerdas para guitarra, laud, bandurria y violín.

Para guitarra: encordado desde 1 50 hasta 5 pesetas.

Especialidad en cuerdas para concierto.

Cuerdas de acero: prima, segunda y tercera. Bordones con alma de acero.

Púas superiores de varias clases.

No equivocarse: Mayor Arrabal, 16

FRANCISCO SANTAMARIA

Tienda de Comestibles

EL OBRERO

Organo del Sindicato de la Alpargata.—ELCHE